

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 30 de agosto de 1860.

NÚM. 549.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7

Sale el sol á las 5 horas y 26 minutos.
Pónese á las 6 horas y 35 minutos.
Sale la luna á las 6 h. y 2 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 27 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 20 de agosto.

Todas las cartas que recibo del extranjero, revelan la idea de que la alianza ó á lo menos el acuerdo entre las potencias y la Inglaterra está casi formado, y por mi parte debo decir que todas mis noticias están conformes con las que recibo del extranjero.

En Turin acaba de ocurrir un hecho sobre el cual llamo la atencion de V. El ministro de Inglaterra en Turin ha insistido cerca del conde de Cavour para que el piamonte no dé pretesto alguno al Austria para romper las hostilidades. Si el Piamonte se adelanta, dijo el ministro inglés, no será apoyado y tendrá que sostener por sí solo todo el peso de la responsabilidad. Este lenguaje es enteramente nuevo en boca del ministro británico. Añada V. á esto que no se asegura que la Inglaterra esté resuelta á garantir el Véneto al Austria.

Ya sabe V. que los principes de Orleans que fueron recibidos con tanta atencion en Viena, no han sido menos obsequiados en Berlin. En Francia no se sabe nada de esto; es decir, los periódicos no han dicho nada al público, porque no están facultados para ocuparse de los pretendientes. Lo que me sorprende es la actitud del Emperador en medio de todas estas complicaciones. Sé por buen conducto que nunca se ha manifestado mas tranquilo que ahora, que en ninguna de sus palabras revela inquietud, y que últimamente en una audiencia concedida á un hombre público, usó un lenguaje altamente pacífico. Lo que prueba además que esta tranquilidad no es ficticia, es el empeño del Emperador en emprender el largo viaje para el cual va á salir.

Ya sabe V. que continua con actividad la informacion sobre la cuestion de los aranceles de aduanas: dentro de poco sabremos el resultado, y acallará las quejas de los partidarios del sistema protector. No se habla todavía de los tratados de comercio con los demas pueblos; pero se tratará de ello luego que esté en plena ejecucion el tratado con Inglaterra; lo cual se verificará despues de terminada la informacion que se hace, pues con arreglo á lo que se acuerde, se señalarán las tarifas. Ya se deja entender que las demás naciones, la Bélgica y la Alemania, podrán ser partícipes de las mismas condiciones que Inglaterra. No se harán dos aranceles.

—Leemos en la *Patria*:

«El vapor correo de las Mensagerias imperiales, la *América*, que lleva á bordo al general de division M. de Beaufort d'Hautpoul acompañado de los oficiales de su estado mayor, fondeó el 15 por la mañana delante de Beyruth, procedente de Marsella y de Malta donde hizo escala.

—Se anuncia que S. M. el Emperador partirá de Saint-Cloud el 23 por la mañana, y se dice que el viaje durará treinta y tres dias.

—Las últimas noticias de la Italia meridional nos anuncian que Garibaldi habia llegado el 17 á Cagliari, isla de Cerdeña, y que debia reunirse próximamente el cuerpo es-

pedicionario bajo sus órdenes.

—Escriben de Messina con fecha del 13 de agosto:

«El *Veloz*, que se hallaba en reparacion en Palermo, se reunió con Garibaldi en el Faro el 12 á las cinco y media de la tarde. Llevaba á bordo un considerable número de voluntarios que van á ponerse á las órdenes del dictador.

El ejército siciliano dispone actualmente de cinco buques de vapor.

El *Veloz* ha partido esta noche á las tres y media para la costa de Calabria, y ha desembarcado 8 ó 900 hombres que inmediatamente se han puesto en comunicacion con los voluntarios desembarcados hace dos dias.

Segun parece, no han perdido el tiempo, porque á las cuatro se oía el cañon al Sud del fuerte de Scila, que sin duda habrán atacado.

Se espera esta noche un nuevo desembarco de voluntarios. Se calcula que el número de garibaldinos desembarcados en Calabria asciende al menos á 5,000 hombres.»

—Escriben de Turin al *Siècle* con fecha del 17 de agosto:

«El campamento de S. Mauricio no será el único de la alta Italia. Las deserciones recientes y los acontecimientos que se preparan han decidido al ministro de la guerra á crear otros ocho campos de menos importancia, pero que estando situados cerca de los centros principales, permitirán hacer frente á todas las eventualidades y contribuirán á aumentar la disciplina.

Estos nuevos campos, que están divididos en cinco departamentos, se situarán del modo siguiente: El primero en la ribera derecha del Tesino, entre Cerano y Bellinzago; el segundo, entre Somma y Gallarate; el tercero, entre Montechiaro, Gedi, Casnovo y Calcinato; el cuarto, entre Pizzijhettone y Cremona; el quinto, cerca de Montecchio en *Ghisardo*, entre Parma y Reggio; el sexto, cerca de Sazzuolo, á 16 kilómetros de Módena; el séptimo, entre Rimini y la Cattolica, y el octavo, cerca de Bacnacaldo.

Finalmente, el noveno del que teneis noticia, y que está en S. Mauricio, cerca de Turin, es el mas considerable. Se hallan ya reunidos en él 10,000 hombres al mando del general della Rocca.

—Se lee en el *Constitucional*:

Se ha perdido el *Queen of-Englan* que llevaba 1,500 voluntarios, se está con inquietud por su suerte.

En la puerta de la casa donde se hallaba en Milan la oficina de alistamientos para Sicilia se ha fijado el siguiente aviso, que está manuscrito: ocupa una hoja de pequeña dimension y no lleva mas señal oficial que el sello sobre cera del comité milanés.

Por orden superior recibida de Génova, ayer quedó definitivamente cerrado el alistamiento de voluntarios.—Milan 15 de agosto de 1860. *El comité*.

El duque de Chartres, que servia en clase de oficial de caballeria en el ejército sardo, ha presentado su dimision á causa de los lazos

de parentesco que le unen con los Borbones de Nápoles.

—El 9 llegó á Esmirna procedente de Alejandria, la fragata mista *Zenobia*.

—Segun los últimos partes del reino de las dos Sicilias, llegó de los Abruzos á Nápoles un cuerpo de tropas para reforzar la guarnicion de esta ciudad. El rey pasó el dia siguiente revista á estas tropas, acompañado del general Pianelli, ministro de la guerra.

—Una carta de Drontheim del 7 de agosto, da curiosos pormenores sobre la coronacion del Rey y de la Reina de Noruega, que tuvo lugar el 5 de este mes. La ceremonia, segun se ordena en la constitucion, se celebró en la antigua catedral de aquella ciudad.»

Idem 21.

Leemos en la *Patria*:

«Los últimos partes de la Italia meridional nos anuncian los hechos siguientes:

Garibaldi salió de Cagliari el 18 por la mañana al frente, de un cuerpo expedicionario de cerca de 5,000 hombres. Se ignoraba el punto donde debia operar, pero habia anunciado al partir que volveria á Mesina, aunque se creia que esta declaracion tenia por objeto disminuir sus proyectos.

Dos buques de guerra piamonteses, la fragata de vapor *Costituzione* y el transporte de vapor *Tenaro*, cruzaban á las últimas fechas por delante de la isla de Cerdeña, y aseguraba que los comandantes de estos buques tenian orden de impedir que un cuerpo de voluntarios organizado en Cerdeña desembarcara en Corneto, en el territorio pontificio.

Se decia que las últimas medidas militares tomadas en Turin y las necesidades del ejército sardo, impulsaban al gabinete del conde de Cavour á llamar una parte de los oficiales piamonteses que se hallan en Sicilia.

El conde de Aquila acaba de llegar á Paris en direccion á Londres donde se propone fijar su residencia.

M. Beclard, cónsul general en Alejandria, ha sido nombrado comisario del gobierno francés en Siria. El Austria acaba de designar para desempeñar el mismo cargo á su cónsul general en Beyruth.

Escriben de Tolon con fecha del 20, que acaba de terminar sus disposiciones el yacht imperial el *Aquila*, en el cual debe tomar pasaje el emperador durante su viaje, y se asegura que acompañará á este yacht la fragata de vapor la *Foudre*.

La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos.

«Turin 20 de agosto.—Canofori ha partido para Paris y Winspeare ha sido nombrado ministro napolitano en Turin.

La *Gaceta oficial de Turin* publica una circular del ministro del Interior á los gobernadores é intendentes generales, relativa á la formacion de cuerpos de voluntarios de la Guardia nacional.

En Génova se han recibido noticias de Nápoles del 19 por la tarde. Se dice que dos

compañías de dragones y varios soldados de artillería se han pasado á Foggia á los insurgentes»

«*Berlin 24 agosto.*—La gaceta prusiana declara que los datos del Norte con motivo de las supuestas estipulaciones resueltas en la entrevista de Tœplitz, son puramente imaginarios.»

«*Londres 24 a osto.*—El Times publica un artículo sobre los negocios de Italia, cuyo análisis es el siguiente:

El destino de Italia depende de las intenciones de Garibaldi que consideramos actualmente con mas temor que esperanza. Se dice que despues de Sicilia y Nápoles quiere tomar á Roma, y que despues de hacerse dueño de la Italia del Sud, atacará al Austria escitando la revolucion en Hungría, y que se propone no envainar la espada hasta que Italia, incluso el Véneto, se halle bajo el cetro de Víctor Manuel.

Si semejante proyecto revela mucha audacia, demuestra igualmente la estravagancia del genio. Comprendemos que Garibaldi llegue tan lejos como quiera mientras no tenga que luchar mas que con italianos, pero deseamos que no pase adelante, porque si lo hace se encontrará ante la disciplina y el valor de un ejército que desvanecerá como el humo sus fuerzas revolucionarias. La partida entre él y el Austria no son iguales.

A no ser que Garibaldi sea capaz de tomar las fortalezas formidables ante las cuales juzgó prudente detenerse Napoleón III con sus legiones victoriosas, se verá rechazado, aun cuando esté abiertamente sostenido por el rey del Piamonte, y perderá una tras otra sus ciudades y provincias, hasta que no quede nada del gran monumento de la libertad italiana, á escepcion de la gloria de haber sido formado y el baldon de haber sido destruido.»

«Escriben de Nápoles al *Diario de los Debates* con fecha del 13 agosto:

«El director del interior ha dado al público los siguientes partes telegráficas:

«*Reggio 12 de agosto, á las siete de la tarde.*— Toda la provincia está tranquila. Ha sido desarmada la guardia urbana, y principia á organizarse la guardia nacional. Los fusiles de la primera no valen nada y se pierden armas. El espíritu público es favorable á la conservacion de las instituciones liberales.»

«*Palermo.*—Escasea el dinero. Se cree que no circularán los billetes del Banco. Está en movimiento la costa occidental de Sicilia. Hay muchos ladrones. El empréstito está entorpecido, y tras grandes esfuerzos se han realizado seiscientos mil ducados.

«La embajada inglesa ha recibido por la mañana el parte telegráfico siguiente:

«*Liorna.*—Mazzini está aquí. Se le ha hecho grande ovacion.»

«El Times publica el parte siguiente:

«*Viena 18.*—El comité de los 21 individuos del consejo de Estado, reconociendo la exactitud de los argumentos del Memorandum del archiduque Maximiliano contra la reduccion de la marina austriaca propuesta por el ministro de Hacienda, ha decidido por unanimidad que se aumente de un millon de florines el presupuesto de la Marina.»

EL CORREO.

Tenemos la extraordinaria satisfaccion de anunciar que la casa propia del señor Oliver situada frente al teatro quedará derribada antes que lleguen SS. MM. Tanto el propietario como los inquilinos de las distintas habitaciones comprendidas en la expropiacion han dado pruebas de la mayor sensatez, apresurandose á desocupar sus respectivas moradas con toda la pron-

titud necesaria, á pesar de las molestias consiguientes á tanta perentoriedad.

Este notable hecho ofrece un ejemplo de actividad que acaso ninguna vez se habrá observado en Palma.

Algunos Sres. Concejales del M. I. Ayuntamiento han demostrado en esta ocasion el buen deseo de que se hallan animados á favor de las mejoras; pues á sus esfuerzos, á sus gestiones, á su decidido empeño, se deberá el completo ensanche de la calle del Teatro antes de la inauguracion de este edificio. Damosles nuestros mas sinceros parabienes por el favorable resultado de este asunto debido al extraordinario interés con que lo han mirado, y no dudamos que el público todo les agradecerá sinceramente esta importante mejora.

La empresa de los vapores *Mallorquin* y *Barcelonés* ha ofrecido el primero de dichos buques á la Exma. Diputacion para los servicios á que quiera destinarlo durante la permanencia de SS. MM. en esta isla. No dudamos que este acto de galantería merecerá generales elogios.

Hemos adquirido algunas noticias del viage hecho por el Sr. Gobernador de esta provincia y el Sr. Marqués de Campos franco, diputado provincial, con el objeto de que SS. MM. pudieran visitar las Cuevas de Artá, facilitando debidamente los medios para conseguirlo. A este propósito se dispuso que las prestaciones personales de Artá, Capdepera y *Son Servera* acudiesen á la recomposicion del camino bajo la inspeccion de un director de caminos vecinales. Creemos que el puente de Capdepera quedará completamente habilitado, y así mismo el camino vecinal que conduce á las Cuevas hasta los pinos, en donde existen algunos trozos en bastante mal estado. La vereda que conduce á la boca de la Cueva, deberá quedar toda ella con la amplitud de siete palmos y resguardada por el costado que mira á la mar. Dentro de las cuevas se pondrán escaleras, se suavizarán las rampas y se ensancharán las entradas, para que puedan visitarse todos los departamentos con la mayor comodidad. El Sr. Gobernador ha delegado al juez del partido que lleva muchos años en el mismo, para que active todos estos trabajos y solicite cuanto sea preciso para la pronta y conveniente terminacion de las obras.

Del *Mallorquin* de anoche copiamos lo siguiente.

Por la Capitania del puerto de esta capital se han dictado las prevenciones siguientes, y que deberán regir desde que se anuncie la llegada de SS. MM.

1.^a Los dueños de trastes de piedra lo colocarán del mejor modo posible.

2.^a La madera, pipería, etc., etc. que se halla depositada en la plaza frente la puerta del Muelle, se apilará detras de las casillas de madera, de modo que quede despejado todo este parage.

3.^a Las casillas de madera serán pintadas todas de unos mismos colores.

4.^a Los maestros de los astilleros apilarán

las maderas, perchas y demas efectos decorosamente, tanto como se pueda hácia la playa.

5.^a Se blanquearán las fachadas de los almacenes, y se pintarán las ventanas.

6.^a Los cables, vasjería y demas efectos que se hallan esparcidos por el andén y escollera, serán recogidos en sus respectivos buques ó almacenes.

7.^a La esplanada de la farola de la punta del Muelle se dejará despejada y limpia.

8.^a En el contramuelle se observará lo mismo que en el muelle, respecto á astilleros y casillas.

9.^a Los capitanes y patrones de los buques fondeados en el puerto y bahía cuidarán de limpiar sus cascos y aparejos.

10.^a Todos los buques que se hallan fondeados en la dársena comprendida entre la Consigna y el atracadero bajo la muralla, estarán listos para dejar enteramente desocupado el espacio que prudencialmente se señalará con objeto de que en él haga la siaboga la falúa Real, en el caso de que SS. MM. desembarquen en este lugar, é irán á ocupar la parte interna de la dársena aquellos cuyos calados lo permitan, formando el orden del fondeadero en forma de arcos circulares de una ó mas andanas cuyas proas se dirigirán al centro, y los extremos mas salientes se apoyarán en el interior del contramuelle y en frente de la Comandancia de Guardacostas.

11.^a Los fondeados en el muelle nuevo harán salir sus proas á un andar, y tanto unos como otros y cuantos hubiere en el resto del puerto y la bahía largarán las banderas nacionales y las de sus respectivas provincias, en el momento que se ize el pabellon nacional en la Capitania, haciendo lo mismo en los demas dias que permanezcan en esta SS. MM.

12.^a Los buques costeros llevarán bandera nacional larga.

13.^a Cuando el vigia señale á los buques que conducen á SS. MM. se suspenderán todas las faenas, recogiendo todos los efectos del andén y se retirarán todos los carruajes, y no se permitirá la salida de ninguno de estos mas que los que han de servir para la régia comitiva.

14.^a Para el dia 8 del próximo setiembre, estará todo listo á no ser lo que sea del momento.

Mahon 29 de agosto.—Escribo á VV. para participarles lleno del mas puro gozo la realizacion de un hecho grande para la provincia, quizá el de mayores proporciones que ha presenciado en ella la actual generacion. Hoy se coloca el cable eléctrico que ha de unir entre sí á Mallorca y Menorca; y según se promete el contratista Mr. Perry podremos comunicarnos telegraficamente el dia 4 del proximo setiembre. Poco tardará despues la prolongacion del hito hasta el continente, de suerte que antes de 15 dias las Baleares estarán en instantánea comunicacion con todo el resto de Europa. VV. que tanto interes han tomado siempre por cuanto contribuye al adelanto de nuestro pais, son de derecho los primeros que deben recibir y publicar tan importante noticia, y por esto me apresuro á ponerlo á su conocimiento.

Reina aquí un movimiento desusado con motivo de la próxima llegada de SS. MM. Nos disponemos para recibir tan dignamente como nos sea dable á los augustos huéspedes, y creo que los menorquines no dejarán en mal lugar su buen nombre, á pesar de la falta de medios que aqui se siente.

SECCION OFICIAL.**DIPUTACION PROVINCIAL**
de las Baleares.

Con el fin de que los artistas residentes en la isla de Menorca puedan tomar parte en el concurso abierto con el objeto de adjudicar un premio al autor del mejor proyecto que se presente para elevar un monumento destinado á perpetuar la memoria de la visita de SS. MM. á esta provincia, esta corporacion ha resuelto prorogar el plazo fijado en el anuncio que oportunamente se publicó hasta el día 4 del próximo setiembre á las 12 de su mañana, en cuyo día debe llegar á esta capital el correo de aquella isla. Palma 30 agosto de 1860.—José Primo de Rivera.—P. A. de la D.—Juan Massanet y Ochando diputado secretario.

SECCION COMERCIAL.*Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.*

Día 29.—De Villanueva en 4 días tartana Cármen, de 92 ton., pat. Antonio María Estarellas, con 8 mar. y vino.

De Marsella en 5 días javeque Belisario, de 97 ton., pat. Guillermo Alemany, con 8 mar. y varios géneros.

De Altea en 4 días laud S. Antonio, de 13 toneladas pat. Antonio Sellés, con 3 mar., 3 pas. y cebollas.

De Alicante en 3 días laud Paquito, de 41 toneladas, pat. Antonio Mas, con 5 mar., 1 pasajero trigo y efectos.

De Alicante en 3 días falucho G. Costas Eolo, al mando del alférez de fragata D. Odion Alert, con 3 mar., en comision del servicio.

Buques despachados.

Día 29.—Para Sevilla balandra Alerta, de 71 ton., pat. Pedro Antonio Colomar, con 5 mar., 1 pas. y lastre.

Para Valencia laud S. Antonio, de 19 ton., patron Bartolomé Sans, con 3 mar. y lastre.

Para Santander polacra goleta S. Agustin, de 111 ton., cap. D. Jaime Llabrés, con 8 mar., 1 pas. y vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Ramon Nannato confesor.

Cultos.—Para mañana viénes.—En la iglesia de Ntra. de la Merced se celebrará la festividad de S. Ramon Nannato; á las diez de la mañana se cantará la misa mayor con música y sermon que dirá D. Cayetano Ignacio Seguí Pro. y al anocheecer se practicará el ejercicio acostumbrado de la Esclavitud Mariana.

ALCANCE.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos las siguientes noticias.

Madrid 23 de agosto.

La embajada marroquí que habia salido á las tres y media de ayer tarde de Aranjuez, ha llegado á Madrid á eso de las cinco y media de la tarde. En la estacion ha sido recibida por el gobernador militar de la provincia, por el introductor de embajadores y por una escolta de caballeria, haciéndosela los honores militares debidos al alto rango. La embajada ha ido directamente desde la estacion al ministerio de la Guerra donde tiene dispuesto su alojamiento.

—Ya se han embarcado para Gibraltar los conductores de la última remesa de dinero marroquí, recibida en Madrid.

PARTES TELEGRAFICAS.

París 21.—Garibaldi ha salido de Cagliari á la cabeza de 5,000 voluntarios dirigiéndose á Sicilia. Se ignora si esto es una estratagemá ó si vuelve efectivamente á Palermo.

Continúan efectuándose pequeños desembarcos en Calabria.

El ministro de la Guerra en Turin ha decidido que si los muchos oficiales que han marchado á unirse á Garibaldi no vuelven á sus puestos, serán borrados de los cuadros y perderán todo derecho á retiro.

El conde de Aquila pasa hoy por París en direccion á Lóndres.

Las elecciones municipales de los departamentos, son favorables al gobierno francés.

Génova 21.—En Joga (Nápoles), dos compañías de dragones y muchos soldados de artillería se han pasado á los insurgentes.

Lóndres 21.—«El Times» contiene un importante artículo aprobando la conducta de Garibaldi mientras combate por Italia, pero desaprobando las intenciones que se le suponen de provocar al Austria.

Viena 21.—«El Boersenhalle» publica detalles circunstanciados sobre la nota del conde de Reichbeg dirigida al gabinete de Turin. En ella manifiesta Austria la esperanza de que se cumpla lo pactado en Villafranca y Zurich y de que Cerdeña no intervenga así como el Austria no intervendrá tampoco. Dice además aquel diario que es falso se haya hablado en la nota de desembarcos de Garibaldi ni de proyectos de guerra contra Venecia.

Marsella 22.—De Nápoles avisan que 1,500 piamonteses han desembarcado clandestinamente en Nápoles y que se cree van á trabajar en las barricadas. Doscientos mas han tratado de desembarcar con armas, pero fueron rechazados por la Guardia Real.

Los partidos están frente á frente y se espera una accion decisiva.

El general None ha impedido en Roma una manifestacion garibaldina. Tres mil soldados del duque de Módena pasan al servicio del Papa.

El rey de Tunes marchará á Argel durante la permanencia en este punto del Emperador. Una escuadra de siete buques escoltará á S. M. I.

El rey de Nápoles está, segun dicen, resuelto á poner la mas tenaz resistencia á la invasion de Garibaldi.

Nada nuevo de Siria.

Se dice que si Garibaldi pasa la frontera romana, Austria invitará á las otras cuatro potencias de primer orden á reunirse en París en un congreso diplomático.

Turin 23.—Nápoles 22 por la noche.—Los garibaldinos desembarcados hasta ahora, ascienden á 8,000. Han estallado movimientos insurreccionales en las Calabrias. Garibaldi ha tomado á Reggio. Las tropas napolitanas están concentradas en Monteleone.

París 22.—El emperador y la emperatriz han salido hoy á las nueve de la mañana para Saboya y Niza.

Lóndres 23.—Se ha discutido hoy en la Cámara de los Comunes, el bill sobre disciplina de la marina, y en la discusion el gobierno dijo, que la opinion del almirantazgo es la de que no deben abolirse los castigos corporales.

París 23.—Cartas de Ragusa que alcanzan al 20 dicen que los turcos han degollado á los cristianos en Gasko en la Herzegovina y que las autoridades turcas se han mostrado impotentes para impedirlo.

Lóndres 25.—Lord Palmerston ha dicho en la Cámara que el Austria se adhiere á la resolucion de no intervenir en Italia, excepto en el caso de que sus propias fronteras se vean amenazadas.

Trieste 25.—Cartas de Ragusa del 20 dan pormenores de una lucha sangrienta que tuvo

lugar en Gasco (Herzegovina). Los musulmanes atacaron á los cristianos, asesinando hasta las mujeres y los niños.

Alí-baja que manda en dicho punto, no supo prevenir ni reprimir los atentados. Dervich-baja corrió á aquella ciudad pero ya llegó tarde.

Viena 25.—Parece que Garibaldi se propone seguir el camino estratégico que va de Reggio á Nápoles: parece que la insurreccion ha ganado la provincia de Basilicato y que el intendente real ha sido el primero que se ha pronunciado en Potenza, la capital.

Marsella 23.—Dicen de Nápoles: «4,000 insurgentes calabreses han reforzado á los garibaldinos en el ataque de Reggio. Los jefes de la Guardia Nacional hicieron dimision porque no habian sido licenciados los batallones extranjeros. Todos esperan la llegada de Garibaldi cuyo desembarco se cree inminente.

Lóndres 25.—En los Comunes Mr. Kinglake al ocuparse de la cuestion de Niza y Saboya y de la de Siria, insistió en sus recriminaciones contra Francia. Lord Palmerston respondió que confia y espera que Francia cumpla con honor lo que justamente espera de ella la Confederacion helvética. En cuanto á la cuestion de Siria, la Inglaterra obra de acuerdo con Francia, Austria y Rusia, segun el ministro inglés.

Respecto á la cuestion italiana el Austria se adhiere á la no intervencion, excepto si sus propias fronteras se vieren amenazadas.

—Génova.—Palermo 27.—La fortaleza de Reggio capituló el 24. Dos brigadas de tropas napolitanas, mezcladas de briganti (1) se entregaron á discrecion con armas y artillería.

Nápoles 24.—El «Diario oficial» publica lo siguiente: «Las tropas que defendian á Reggio se han retirado despues de un vigoroso combate en el fuerte que se hallaba en construccion y que no podia resistir mucho tiempo. Despues tuvo lugar una sangrienta lucha con las brigadas de briganti que ocupaban á Piele. Esta mañana ha vuelto á empezar el combate.»

Turin 25.—Un despacho de Garibaldi fechado en Reggio anuncia que ha tenido lugar una nueva victoria y que una parte de las tropas napolitanas ha tenido que encerrarse en el fuerte.

París 26.—Un despacho telegráfico anuncia que los señores Farini y La Roca, enviados de Turin para felicitar al emperador han llegado esta mañana á Chambery.

Los despachos de la Italia meridional anuncian que siguen los desembarcos en Calabria.

París 27.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-10, el 4 y 1/2 á 98, el 3 por 100 español, interior á 47 3/8, el exterior á 00, el diferido á 39 5/8 y la amortizable, á 21 1/2.

Lóndres 27.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

—En la bolsa de hoy quedaban el consolidado á 48-85 y la diferida á 40-95.

(1) Britants, dice el original redactado en francés. Recordamos que brigants llamaban los franceses, durante la guerra de la Independencia á los españoles que defendian noble y bizarramente sus hogares.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variación en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3.º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Venta.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de 1.ª clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidés á los cubiertos de PLATA, la fábrica de Viena de donde proceden á resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aqui en adelante se lo hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con mas BARATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32 contigua al Horno *d'en Frau*, en donde tambien, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, ademas tiene agua de fuente para beber. Está tambien para alquilar un grat de almacen.

GRAN SURTIDO

de Faroles.

Véndense de todos colores y dimensiones en las tiendas de LA UTILIDAD calle de Bastaixos núm. 28 y en la núm. 32 de Las Ninfas Palmesanas á una fabulosa BARATURA.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender planteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso al público.

Taylor y Schawalb (antes Lowe.)

Participa á sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará á esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Otro.

Se vende la hermosa y muy velera Polacra Barca de la matrícula de Iviza nombrada *Rosalía* es buque muy bien construido y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1050 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAETE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* detrás de San Cayetano núm 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apetecibles.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artistico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Aviso.

El almacen de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado á la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de las Columnas.)

Gran Café del Universo.

Agradecidos los dueños del mencionado establecimiento de este respetable público tiene la satisfaccion de poner en su conocimiento como acaban de contratar una compañía completa de zarzuela á la direccion del entendido y apreciable maestro D. Francisco Vidal.

Las funciones darán principio el sábado próximo 1.º de setiembre con las zarzuelas nuevas, Una Boda singular, La Toroba de Oro y las Molineras.

Si merece la aprobacion de tan querido público, quedarán satisfechos los deseos de sus servidores.

Cuerpo de Compañía.

Maestro y Director.

D. Francisco Vidal.

Damas y Tiples.

Dña. Luisa Casanoda.

Dña. Camila Artigas.

Tenores.

D. José María Coca.

D. Agustin Ballos.

Bajo y Caricato.

D. Bruno Casal.

Un escogido cuerpo de coros.

á las ocho.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

Juan Villalonga